

監査日	班	監査部署	設問No.	内容
10月27日	全	事務局	全体所見	<p>運用の手引きに課所名をいれたことや、事前書面調査で各課業務の環境との関わりや活動を捉えようとしていることなど、事務局として前向きな推進が図られています。</p> <p>調査の実施で紙の消費が増えるというマイナス要因もあるようですが、調査の結果を有効に活用し、各課の環境負荷を下げ、前向きな取組を推進していくことが重要と思われます。</p> <p>様式2-7、2-8で法律問題の確認をする必要があるため、来年度以降は該当する全部署で法律等を確認し、提出してもらう必要があります。</p> <p>今後の一層の推進に期待いたします。</p>
10月27日	A	教育課	全体所見	LAS-Eの取組みについては課内職員には十分認識されていますが、出先である小中学校への指導・説明を工夫する必要があります。
10月27日	A	総務企画課	全体所見	<p>職員への研修は熱心に行われており、取組の実績もしっかりと把握されました。</p> <p>紙の消費などには前向きな問題意識もお持ちのようで、認識も高いと感じました。企画部門として、庁内の事務・業務の効率化の推進をお願いいたします。特に電子化の検討が有効と思われます。</p> <p>なお、個別の評価には掲載しませんでしたが、施設管理に係わる法律の特定・遵守(帳票2-7関係)が十分ではないと思われます。ボイラーや燃料である重油の管理に係わる法律等を再度調査し定常時の管理(日常の運用)で法律を遵守していることを明確にしてください。</p> <p>(現場-D班)環境方針をいつでも確認できる所に置いてあることやPC電源を席を長く外す際は消す、こまめに消灯するなど、環境に対する意識が高いと感じました。裏紙やごみもきちんと分けられており、執務室内に特に問題はありませんでした。</p>
10月27日	A	産業振興課	全体所見	<p>活動面は、エコオフィスの取組は浸透されたとのことで、課の事業でもイベントで様々な環境配慮を行っておられると感じました。</p> <p>課の事業と環境との関わりについては、事前書面調査票に概ねよく書かれていますが、イベントにおける実行委員会への働きかけや道の駅に係わる新しい業務についても記載いただき、可能であれば環境面の取組をご推進ください。</p>
10月27日	A	上居辺小学校	全体所見	<p>LAS-Eの取組みについて、十分認識しており、電気使用量等はグラフ化して共有しています。</p> <p>取組み内容を、PTAや地域にお知らせして理解を得ることで、取組みが進むと思われます。</p>
10月27日	A	佐倉小学校	全体所見	<p>町のLAS-Eの取組みについて、十分理解しており、さらにはその取組みが教育の場で重要なことを理解たうえで取り組まれています。この取組みが保護者や地域の方々におよぼす影響は大きいと思われます。</p> <p>(現場)建物もきれいに管理されています。</p>
10月27日	B	士幌小学校	全体所見	<p>環境教育を実施しています。</p> <p>書類の作成に不備がありました。(配慮行動記録表 2-7、2-8)</p>
10月27日	B	給食センター	全体所見	<p>ボイラー等の使用について改善し、大幅な燃料削減に取り組んでいます。</p> <p>(現地)よく管理され、整理されていました。</p>
10月27日	B	建設課	全体所見	<p>地域資源の活用などを事業者によく説明されていました。</p> <p>課の独自の取組みが充実して実施されています。</p> <p>(現地)室内は、よく管理されていました。</p>
10月27日	B	特養センター	全体所見	<p>通常業務の中で、ショートステイ車の回数をへらすなどの努力が見受けられます。</p> <p>研修等でのパワーポイント使用など紙削減にも努めています。</p>
10月28日	B	車両センター	全体所見	<p>委託業者への環境配慮の依頼に取り組んでいます。少しずつ効果が見られてきているようです。</p>
10月27日	C	町民課	全体所見	<p>資源を増やしゴミを減らす工夫がされており、広報等によるイラストを使用した住民への周知も分かりやすくされていました。</p> <p>環境の主管課として啓発活動をされていると感じました。</p>
10月27日	C	議会事務局	全体所見	<p>紙使用量を減らすため、会議資料を事前にファックスで送り、当日は印刷したものを渡さず、持参してもらうなど、負荷の低減に努力と工夫をしてい</p> <p>日的なLAS-Eを考慮している意識は見受けられます。</p>
10月27日	C	農業委員会	全体所見	(現場-B班)環境を理解し、課としての取組みも実施されていました。

10月27日	C	士幌高校	全体所見	教員が不在のため、管理分野だけの回答でした。教育機関としての質問があるので、今回は不十分な内容となりました。 (現場)紙の使い方、節電についてはバッチャリだと思います。
10月27日	C	加工センター	全体所見	LAS-Eの取組みが定着していることが見てとれます。 (現場)来室者に分かりやすい場所に目標の掲示があり、電気ストーブ等のすみずみまで節電を働きかける表示がされていて、LAS-Eの意識が徹底されていると感じました。
10月27日	C	川西保育所	全体所見	水の使い方や暖房の設定などに職員の高い意識が感じられました。
10月27日	D	出納室	全体所見	JAとの協力関係が築かれています。 省エネ、省資源には力を入れて取り組まれています。
10月27日	D	国保病院	全体所見	消灯や裏紙利用などエコオフィス活動は十分に浸透しています。 委託業者にもごみの分別等協力してもらっており、事務局だけでなく病院全体で取り組めていることは高く評価できると思います。 また、院内に環境についてのポスター掲示により住民への情報提供もできていました。
10月27日	D	子ども課	全体所見	観光用の包装紙を用いたパズルを作成したり、シュレッターのゴミを利用しおもちゃを作ったりなど、工夫された取り組みが行われており、LAS-Eへの理解がとても深いように思いました。また、夏祭り行事で排出されるゴミは保護者に持ち帰っていただくなど、町民へ向けた啓発にも積極的にとりくまれていました。
10月27日	D	保健福祉課	全体所見	日常的にこまめに電気を消すことや、内部資料は裏紙を使用するなどの活動が深課内会議を通して広く職員のかたに周知されておりました。また、社会福祉協議会にも協力を要請するなど、全体で取り組まれていることが窺えました。
10月27日	D	消防署	全体所見	広域化に伴い、電気の使用やごみの量が増えることが懸念されるなか、ミニスプリントの再利用、パソコンの電源offの取組みが徹底して行われているように感じました。 職員研修をしたことは覚えているが内容を覚えていない職員もいるようなので、もう少し課内研修や周知をするとよいのかなと思いました。 (現場)PCの消灯もきちんと行われていました。 日当たりがよく明るく温かいため、かなり節電されていたと思います。